

RENOVACIÓN

SEMANARIO INDEPENDIENTE

AÑO I || Director: JULIO PUCHE || Administración: COLÓN, 44 || Núm. 7

Preterito y futuro

Pasó la cerrazón que obscurecía el horizonte de nuestra población, con motivo de la enconada campaña electoral; se disiparon aquellos negros nubarrones de pasiones desbordadas, anejas a toda lucha política; cesaron tantos y tantos temores, que por un momento llevaron la incertidumbre a nuestro ánimo, sobre la tranquilidad de Yecla en aquel día tan deseado y tan temido.

Todo pasó, sin que afortunadamente tuviesen realidad tristes augurios, salvo incidentes secundarios, naturales y lógicos, en un acto en que intervienen miles de ciudadanos de tan contradictorios caracteres.

Pasó aquel día, como tantos otros que figuran ya en los anales de la historia política de Yecla. Y no he de ser yo quien analice detalles y resultados, pues parcial, como actor en la contienda, más vale sellar los labios, que al correr de la pluma cometer la mas mínima incorrección.

El resultado positivo (hablando en términos generales) ha sido, en mi modesto criterio, una mayoría compacta y crecida, y una oposición que no he de recatarme en calificar de formidable, sobre todo en cuanto a la Socialista se refiere.

¿Puede esto llevar temores a nuestro ánimo? En modo alguno.

Una corporación o entidad, sin una oposición que sirva de acicate, será obra muerta. La pereza y la indolencia, serán su característica, y su labor, forzosamente negativa.

De contrario, una oposición mesurada y correcta, pero enérgica, ejercerá una acción fiscalizadora beneficiosa, y será a su vez estimulante para laborar sin descanso y en sentido progresivo, en pró de los intereses cuya custodia le está encomendada.

Así como una oposición sistemática y violenta, dará resultados contraproducentes, en cuyo caso la labor quedará reducida a controversias, y discusiones enconadas, baldías e inútiles, con resultados completamente negativos.

Dentro de breve tiempo, quizás, se constituirá el nuevo Concejo. Si los veinticuatro ediles que han de componerlo, dejan en los humbrales de la Casa Consistorial, cuanto a intereses partidistas o personales se refiera, aquellas discusiones baldías que apuntábamos, se traducirán en numerosos y variados proyectos para sanear y reforzar los escasos ingresos con que cuenta este Municipio. Una gran justicia y equidad en el reparto y pago de los tributos, darán margen, quizás, para que una vez cubiertas las atenciones ineludibles del Ayuntamiento, dejen un remanente de algunas miles de pesetas, que muy bien pudieran invertirse escalonadamente en urbanización, higiene, instrucción y tantas otras cosas de que tan necesitados nos halla nos.

¿Serán estos, nuevos ensueños de color de rosa?

Pues si así lo hacemos, que Dios y el pueblo nos lo premie; y si nó que él nos lo demande.

D. Palao Ros.

6-9-920

COMESTIBLES FINOS, LICORES, etc. etc

ECONOMATO (Sucursal del Bazar Yeclano)

Plaza de Pi y Margall, 8 (antes Teatro)

DE LA VIEJA ESPAÑA

El estudiante

Va cubierto de andrajos y es toda su fortuna una vieja sotana y un raído manteo, que en medio de la alegre cuadrilla de la tuna ostenta cual si fuese magnífico trofeo.

Es su alma donosa, gentil y picaresca; de letras y de pan siempre se halla hambriento y entre la turba joven, graciosa y pintoresca va buscando anhelante la sopa del convento.

En el sacro recinto del aula salmantina escucha la palabra elocuente y divina de Suarez y Vitoria y Fray Luis de León, y en la noche recorre las calles silenciosas dándole serenata a las damas hermosas, y ante una reja espera una hora de ilusión.

F. A. Jimenez Martinez

En el «Bazar Villa» se ha recibido un gran surtido en papelería y objetos de escritorio.

NIÑO, 3

“EDITORIAL LEVANTE”

Unos jóvenes animosos, enamorados del arte y la cultura, han acometido, en la Unión, una vasta empresa editorial de divulgación literaria.

Empresa grande y noble, para la cual hemos de tener siempre, nuestro sincero aplauso y nuestra modesta cooperación.

Desde estas columnas, alentamos a los jóvenes literatos que dirijen tal publicación, a fin de que, procurando vencer todos los obstáculos, con una gran fé en el triunfo, sigan, sin desmayos, por el sendero trazado, hasta conseguir el fin altruista que se han propuesto, de dar a conocer las obras mas notables de nuestra literatura regional.

Entre los libros publicados, hay uno notabilísimo, del exquisito rimador del sentimiento, Andrés Cogarra Salcedo. «Sombras» se titula, pero estas *sombras*, ponen clara luz en las sublimes páginas de tal libro, y dejan en el alma del que lo lee, una suave y divina emoción de sentimentalismo y de arte. Composiciones bellísimas contiene.

Poemas delicados, exaltaciones del alma dolorida, lamentos de amor, claras siluetas de mujer, poemas del dolor, angustias de la carne, rebeldías del espíritu, sacrificio, pecado.... Todo esto he leído en tan hermoso libro, dictado por un poeta que en su yacente estabilidad,

bajo la garra cruel de la enfermedad deja volar muy alto el pájaro azul de su inquieta fantasía.

Otro de los libros publicados. es el de nuestro querido amigo y compañero de redacción, Francisco Martínez-Corbalán, titulado «Caminos». Poco hemos de decir acerca de él, porque lo suponemos demasiado conocido de todos. Tiene delicadas e inspiradísimas composiciones, y ha sido elogiadísimo por la crítica y aplaudido por cuantos han saboreado sus hermosas páginas.

Muy notables son también los libros titulados; «Letanías paganas» de Martínez Tomás y «Melancolía» de Pedro García Valdés.

Se espera con gran interés la aparición del libro en preparación, «Antologías de poetas y prosistas de la región», el cual contendrá varios trabajos de autores yeclanos que figuran en la redacción de este periódico.

Ofrecemos las columnas de «Renovación» a nuestros queridos compañeros de la «Editorial Levante» y enviándoles un cariñoso saludo, hacemos punto.

José Molina.

Yecla Agosto 1920.

Francisco Martínez, Reproductor y educador de canarios flautas con aparato EDELSOLLER.

CÍRCULO MODERNO

Del Certamen Literario

TEMA VIII

Lema: FEMINISMO

Regalo de D. Alberto Rodríguez

TÍTULO

¿En que sentido debemos orientar la educación de la mujer frente a las exigencias de la vida moderna?

Desde hace algunos años, se siente mas que nunca la necesidad del mejoramiento moral, intelectual y material de la mujer.

Filósofos, pedagogos, sociólogos, tratadistas, lanzan sus tesis doctrinales, imprimen sus libros que se venden profusamente, asaltan la tribuna discuten en la prensa, llegan hasta la escena.... y ese movimiento que se llama feminismo y que al principio cae de importancia, se centuplica, se amplía y se extiende especialmente en Norte América. Mas tarde, el movimiento así incómodo, pasa y se esparce por Europa y sus efectos comienzan a notarse en España.

El feminismo desmenuza y estudia la igualdad de derechos del hombre y de la mujer; tiende a una gran nivelación social entre ambos, llega a ocuparse del derecho del sufragio, a discutir el divorcio, a reglamentar y ennoblecer el trabajo... Pero, ¿Hay acaso algún feminista que detenidamente, expositivamente, pedagógicamente, nos señale un camino, nos marque una ruta a seguir en la educación femenina? y por otra parte ¿Está la mujer suficientemente preparada para que las teorías feministas que no pasan de ser bellas utopías puedan convertirse en alagüeñas realidades?